

20 septembre 1982 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Déclaration télévisée de M. François Mitterrand, Président de la République, annonçant la participation de la France à l'envoi au Liban d'une nouvelle force multinationale, Paris, Palais de l'Élysée, lundi 20 septembre 1982.

Le massacre des innocents palestiniens qui bouleverse la conscience universelle ensanglante à nouveau le Liban. Il faut sans perdre davantage de temps que les forces armées libanaises puissent effectivement assurer la sécurité des populations civiles de Beyrouth et des environs et ramener le pays sous l'autorité exclusive du gouvernement légitime.

- Or la résolution adoptée par le Conseil de sécurité des Nations unies `ONU` ne peut être rapidement mise en oeuvre.

- J'ai donc décidé, à la demande du gouvernement libanais et pour répondre aux appels venus de toutes parts et notamment du monde arabe, que la France participerait à la formation d'une nouvelle force multinationale qui aura pour charge de contribuer au retour à la sécurité et au respect du droit des gens.

- Les soldats français qui assureront cette mission se trouveront une fois de plus côte à côte avec les soldats américains et italiens. Nos premiers contingents seront prêts à prendre leurs responsabilités au Liban même dans les trois jours qui viennent.\